

En toda España... 1.500 ptas. al mes extranjero... 50.000 * al año Número sustraído, 10 céntimos Número sustraído, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BIEN - MAHON

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Año XLVII.

Mahón, martes 25 de noviembre 1919

Núm. 13,986.

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS

Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos

Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte Hogar — Muñequerías

Bellas Páginas de Moda a todo color

Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto

PUNTO DE VENTA EN MAHÓN

Librería de Manuel Sintés Rotger—Plaza del Príncipe, 11

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Cuentos breves

DESENCANTO

I

Dos meses hacía que Miguel había abandonado el hogar para recabar una más amplia libertad de acción, que a su juicio, merecía la convivencia con su mujer y sus hijos. El quería ser libre, plenamente libre y cuando su mujer, la pobre Virtudes, tuvo un gesto altivo, cuando mostró la indignación justa que el proceder de su marido le causaba, cuando supo rebelarse contra la tiranía del esposo, del padre sin conciencia, aprovechó Miguel la ocasión para desligarse en absoluto de aquel hogar por él desquiciado, de aquella mujer que había engañado con falaces promesas de dicha y de ventura.

La vida bohemia a que su mal proceder le había arrastrado, le causaba cierto insano placer. Créase de buena fe, hombre de acción, apóstol de una nueva religión que había de librar a la Humanidad de las garras de sus opresores y soportaba complacido aquel triste vivir, sin hogar, sin cariños, sin afectos anegada su alma por el odio, odio feroz, a muerte, contra todo lo constituido, contra todo lo que significara orden y poder, que el insidioso Leandro había sabido tan bien infiltrarle.

Habíasele destinado a Miguel, como vivienda, un sucio camarachón de la casa que ocupaba la sociedad por Leandro creada y dirigida. Allí, solo, arrinconado cual fiera acosada, vivía el que un día fué hábil e inteligente obrero, teniendo por lecho un mugriento y desvaqueado sofá. Los vanos de Miguel no podían ser más frugales ni mezquinos. Comía miseramente y así su cuerpo le iba enquistado y en su rostro pálido, demacrado, reflejábanse la tristeza de aquel desordenado vivir.

Su amigo y jefe, Leandro, tenía buen cuidado de halagar el amor propio de Miguel y mostrábalo a los compañeros como víctima de la burguesía, excitando las pasiones contra los tiranos de arriba, que así condenaban a un hombre a vivir en la miseria más horrida, por el solo crimen de sus ideas valedoras, que había de librar a los proletarios del pesado yugo del trabajo, que sobre ellos pesaba, para extenderlo equitativamente sobre los otros, sobre aquellos que hoy explotaban o vivían a costa del sudor del pobre.

En su miseria mostrábase Miguel complacido y enorgullecíase de la aureola de mártir con que sus compañeros le habían adornado. ¡Triste condición humana! ¡Hasta en la miseria, son los hombres dominados por la vanidad!

II

En la plaza del pueblo había congregado gran parte del elemento obrero. Habíase levantado un estrado y en él, oronadamente sentado, junto a una mesa, con Miguel y otros compañeros,

veíase a Leandro. Frente al estrado levantábase un edificio modestísimo, en cuyo frontis se alzaba un escudo nacional, sobre el que levantábase enhiesta el asta, en la que en los días de gala, flameaba gallarda la bandera patria, en cuyos pliegues la ciencia y el valor, han escrito páginas gloriosas de impercedero recuerdo.

En una de las ventanas del edificio y recatada tras los cristales, aparece una venerable cabeza, orlada por niveles cabelleros que caen sedosos sobre la amplia frente del anciano. Es don César, el profesor que ha dedicado su vida entera al santo ministerio de enseñar al que no sabe, que con sus ojos inteligentes, vivaces, contempla tristemente el espectáculo. Por la mente del anciano desfila el recuerdo de lejanos días. ¡O! Replíes hay condenados a emponzoñar cuanto tocan. Quien quiso, soberbio, perturbar la tranquilidad, el buen orden de mi escuela, no ha parado hasta conseguir soliviantar todo un pueblo, quitándole el bienestar y el reposo. ¡Los hombres, más suspicaces que los niños, no saben sin embargo, conocer tan pronto a sus enemigos, porque sus actos no los dicta el corazón y sí el cerebro, mecanismo fácil de abotargarse!

En el tinglado se observa a la muchedumbre que empieza a dar muestras de impaciencia. Los que presiden hablan entre sí y al poco rato levántase Miguel y avanza hacia el público. Su corpachón de hombre fuerte es admirado por todos que, conocedores de la historia de aquel hombre, hacen sus comentarios sin oír las primeras palabras del orador.

Había Miguel fogosamente, dice muchas palabras, cuyo sentido y alcance ignora y que llegan al auditorio como saetas envenenadas que emponzoñan cuanto tocan. El orador habla y en los momentos de indecisión, la voz amiga de Leandro le inspira y Miguel, con la inconsciencia del ignorante, incita a todos al desorden, a la rebelión como única manera de hallar la reivindicación soñada.

Cuando más exaltado hallábase Miguel, hace irrupción en la plaza un modesto entierro precedido por la Sacrosanta Cruz, que al alzarse sobre aquella multitud, serena, aureolada por un nimbo de gloria parece querer reunir a todos en un abrazo para redimirlos. Siguen a la Cruz cumpliendo su sagrado ministerio los austeros y virtuosos sacerdotes, detrás de los cuales va la carroza, sobre la que se ve un diminuto y blanco féretro, al que únicamente sigue, llorosa, anonadada por el dolor, una pobre mujer, vestida humildemente y en cuyo rostro se reflejan los padecimientos de un corazón de madre. Es Virtudes, la esposa mártir, que abandonada por Miguel, ha visto sucumbir a su pri-

mogénito, víctima de la traidora enfermedad, que la falta de alimentación y el triste vivir en la pobre e insalubre vivienda le acarrea y que ha minado el mísero organismo del pequeño Miguel.

La vista del modesto entierro, despertada en aquella multitud el sentimiento de respeto que infunde siempre la Muerte y la mayoría de los obreros congregados frente al estrado, destócanse humildes ante la Cruz y el féretro.

El Miguel, inconscientemente, ha interrumpido su oratoria, pero Leandro le recrimina y excita; entonces reanuda Miguel su discurso, cual el bruto que en sus ijares siente el castigo de la espuela y de su boca, salen las más horribles blasfemias, los más soeces insultos contra aquellos sacerdotes, que cumplen su santa y caritativa misión. Contra aquel féretro que encierra el cuerpo de un inocente; la insania de Miguel no tiene límites y las palabras que barbotan de sus labios llegan a los oídos de la pobre Virtudes que estremécese de dolor. ¡Un padre insultando el cadáver del hijo!

Desde su ventana ha contemplado don César la escena y escuchado las palabras de odio que ha pronunciado Miguel, su indignación no tiene límites y abandonando su observatorio, sale a la plaza y se dispone a seguir al entierro, al aire su venerable cabeza.

El orador sigue su canallesca oración, y don César dirigiéndose a él y a Leandro con voz vibrante, en la que se refleja la indignación de su alma, exclama: ¡Canalla! Si no respetais a Dios, ni a los muertos ¿qué pueden esperar de vosotros los hombres?

Es día de azonada. La huelga ha sido declarada y toda la actividad industrial del pueblo ha sido paralizada ante una orden de Leandro, transmitida por Miguel.

Los obreros han recibido la orden y la acatan. Por las calles se ven varios grupos en actitud hostil y de grupo en grupo va Miguel que habla desacomodadamente, aconseja y ordena; nadie sabe lo que se intenta, pero todos aseguran que va a ocurrir algo que será sonado.

En un taller no se han interrumpido los trabajos, frente a él llega Miguel capitaneando un grupo de revoltosos y sin previa intimación, levantando la más estridente algarabía, tratan de atacar a los obreros que trabajan. Estos con sus herramientas se organizan para defenderse y empéñase la lucha. Las piedras caen sobre los cristales del taller rompiéndolos estrepitosamente. La más espantosa confusión reina en la calle y los improperios más denigrantes y soeces salen de los labios de los atacantes.

El claro sonar de un clarín anuncia a los revoltosos la presencia de la fuerza pública ¡Maldición! exclama Miguel, pero cegado por la lucha anima a todos a la resistencia. La presencia de la Guardia Civil en la calle es saludada con una salva de síndidos y una lluvia de piedras. Prudente el jefe que manda la fuerza, ordena el toque de atención. Los huelguistas revoltosos contestan con nuevas pedradas y entonces, avanzan al paso de carga los guardias. El desconcierto más indescriptible sucede a la primera acometida y todos procuran rehuir al castigo. Pelea fieramente Miguel en primera fila y en su rostro se ve una línea bermeja. Es sangre que mana de la herida recibida.

De pronto hacen su aparición en la calle nuevas fuerzas y la desbandada se inicia quedando al poco tiempo Miguel, solo, completamente solo. Al percatarse de ello, sale de su pecho un rugido de fiera acorralada. Piensa en la lucha, más no se le ocurre que será vencido prontamente y dando un salto, salva el espacio que le separa de la vecina calle y veloz desaparece, internándose por

las más estrechas y tortuosas callejuelas.

No se le oculta a Miguel que si regresa a su cubil será detenido y encarcelado. Esta vez el entusiasmo no le acompaña y teme al encierro. ¿Qué hacer? Apremia tomar una decisión y la casa de Leandro se le aparece como oasis de salvación. Las heridas que ha recibido en la lucha, sangran incesantemente, extenuándole, rindiéndole. Precisa llegar pronto y acelerando el paso llega frente a la puerta de la vivienda de Leandro.

Ocultándose de las miradas indiscretas, penetra cautelosamente en la casa de su amigo y jefe. A sus oídos, llega un rumor de voces y el claro sonar metálico que producen las monedas al chocar entre sí. El pobre Miguel siente nacer en su pecho la sospecha, y cautelosamente, inspirado por la duda, acercóse a la puerta de la estancia en la que hallábase Leandro hablando con un hombre, vestido miserablemente, pero que lleva sus manos adornadas de ricas sortijas. Llega a tiempo de escuchar las últimas palabras y al oír la voz del desconocido, cree reconocer en el disfrazado obrero, a un rico fabricante del pueblo, que por fase de amigo de los pobres, de amparador de todos los desmanes, que le hacen sonreír exclamando: ¡Pobres obreros! ¡Son tan despreciados!

Se despiden y Leandro inquiere: ¿Ha quedado complacido?

—Sí contesta el disfrazado obrero, y prueba de ello, es que te entrego las veinticinco mil pesetas convenidas, que duplicaré, cuando hayas arruinado, imposibilitado a todos los pequeños industriales que dificultan la marcha de mis negocios.

—Los derrotaré— dice Leandro— esa manada de imbéciles que me siguen con Miguel a la cabeza, harán cuanto les mande.

—Entonces... hasta pronto.

—Hasta pronto, afirma Leandro, estrechando la mano de aquel hipócrita que viste la máscara de hombre de bien.

Miguel se siente desfallecer y apenas el disfrazado obrero abandona la estancia, hace irrupción en ella el pobre iluso que lleva la chaqueta manchada de sangre, de la sangre que de sus heridas mana. Sobre la mesa queda aún el montón de dinero, precio de la traición de Leandro.

Este al ver entrar a su lugarteniente, a su víctima, mejor dicho, siente un escalofrío de terror, pero, dominándose, pregunta: —¿A que vienes? ¿Que ha pasado?

—¿A que vengo? No lo sé: venía para pedirte amparo, protección, pero ahora, que en un segundo te he conocido más que con todo el tiempo de tratarnos, he de pedirte cuentas.

—¡Cuentas! ¿De qué? ¿Acaso crees tú que tengo yo que darte cuenta alguna?

—Sí: Leandro. A mí y a todos los que como a mí has engañado, debes darme cuenta de tu traición.

—¡Traición! No sabes lo que te dices. El dolor y la sangre te ofuscan...

—No; por fortuna pasó la ofuscación. La venda que me había puesto ante los ojos ha caído tarde quizá, pero a tiempo aún para que te viera tal como eres, vil y despreciable.

—¿Que quieres decir?— inquirió violentamente Leandro.

—No me entiendes! ¿Verdad? ¿quieres hacerte el desentendido?... ¡Eres un canalla, cobarde!

—¡Tígame!— increpó Leandro.— Harás que me olvide de nuestra amistad.



Miércoles día 26 de Noviembre de 1919.

A las 6 Vermut selecto con sexteto. — Otra sesión a las 9.

PROGRAMA AMERICANO

EL VERDADERO AMOR

Soberbia producción de la «Universal Film Co.» interpretada por la genial actriz americana MAE MURRAY.

En breve: ¿.....?

víctimas de tu ambición y de tu codicia para que conmigo te escarnezcan.

Con los ojos inyectados en sangre, Miguel, presa de furor, avanzó hacia Leandro que retrocedió espantado. El pobre Miguel al acometer a su enemigo no pensó en sus fuerzas agotadas por la hemorragia sufrida; al hallarse en el centro de la estancia, faltóle el aire, sintió agudos dolores en sus sienes y quedando inmóvil llevóse sus manos crispadas a la garganta como queriéndose librar de la opresión que le atenazaba. Su corpachón se bamboleó, conmovido por un estremecimiento de todos sus músculos.

Al verle Leandro, sonrió sarcásticamente ¡Estaba salvado! Con ambas manos esgrimió una silla, con la que impunemente asestó rudo golpe en la cabeza de Miguel que se desplomó pesadamente contra el suelo, que se salpicó de rojizas manchas. Sonrió satisfecho Leandro, y murmuró: ¡Va no hablará!

Apresuradamente hizo desaparecer las monedas en un armario y abrió la ventana que daba a la calle. Una patrulla de la fuerza pública pasaba en aquel instante. Llamóla Leandro y con todo el cinismo de su alma perversa, les señaló el cuerpo exánime de Miguel, al que acusó como autor de los desagradables sucesos acaecidos.

Los guardias penetraron en la estancia; reconocieron el cuerpo de Miguel percatándose de que aún alentaba. Cogieronle entre los más fuertes y abandonaron la habitación, cuyo suelo quedó manchado de sangre, dirigiendo una mirada despreciativa a Leandro que impasible presenciaba la escena.

En el trayecto, Miguel, presa del delirio, repetía sin cesar: ¡Nos ha vendido! ¡Cinco mil duros! ¡Traición! ¡Engañal!

FRANZ

Mahón noviembre 1919.

Gran ocasión

En la plaza del Príncipe número 6 se desean vender tres billetes nuevos acreditados. Aprovechad la ocasión. 2-3

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura

Crianon

Martes, día 25 Noviembre de 1919. — A las seis de la tarde

Sesión infantil

con un notable programa de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Jueves, día 27, debut del aplaudidísimo dueto LOS MORITAS

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 25 noviembre 1919

Parada Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Infantería don Antonio Romero.

Imaginario: Comandante de Artillería don Enrique Fernández.

Hospital y provisiones: Capitán 5.º del 63.

Vigilancia Oficial 4.º de Caballería. De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

Santoral

Santo de hoy.—San Gonzalo obispo y Santa Catalina virgen.

Santo de mañana.—Los Desposorios de Nuestra Señora.

MAHÓN

En el salón de actos del Ateneo Científico dió ayer tarde la primera conferencia el digno Presidente de dicha Sociedad don Antonio Victory versando sobre «El trabajo».

La conferencia del señor Victory merece que le dediquemos algún espacio, lo que no nos permite hacer hoy el exceso de original.

Mañana publicaremos la reseña de dicha conferencia, adelantando hoy a su autor nuestra más sincera felicitación.

Anoche y en el Teatro Principal se celebró un mitin obrero para tratar del encarecimiento del pan anunciado por los panaderos que no pueden seguir elaborando a los precios actuales por tener que pagar la harina a más alto precio.

En el mitin hablaron varios oradores que trataron la importante cuestión. No hay que decir que el tono de los discursos fué violento; en ellos se atacó al Delegado del Gobierno, a la Junta de Subsistencias, a los Fabricantes de Harinas y el Inspector de Subsistencias.

En el mitin se acordó, según nos dicen, que no se pagara el pan a más alto precio que el de setenta céntimos el kilogramo.

CINE CONSEY

Martes 25 Noviembre de 1919. — PROGRAMA SELECCION
Verneuh Aristocrático a las cinco y media.
Noche a las nueve
Estreno de la finísima alta comedia de gran arte americano titulada

S. M. LA JUVENTUD

interpretación de la cada vez más admirada actriz ingenua, la niña mimada de todos los públicos MADSE KENNEDY y editada por la famosa marca Goldwyn Pictures.
Completará tan escogido programa otras interesantes cintas entre ellas la graciosa cómica de gran risa

¿.....?

Después del mitin se promovieron en nuestras calles varios escándalos, hijos de la exaltación de los ánimos, producida por los discursos.

Noa refieren que un grupo insultó al Inspector de Subsistencias señor Gambin que encontró a su paso.

Son lamentables esos excesos que a ninguna finalidad práctica conducen.

Esta mañana varios grupos han recorrido las tahonas para que no se venda el pan a más alto precio, que el de sesenta céntimos el kilogramo.

Los panaderos no pueden, según sus manifestaciones, desistir del aumento anunciado.

Precisa que se solucione esta cuestión que va tomando caracteres alarmantes dada la excitación de ánimos que reina, pues de lo contrario tendremos que deplorar sucesos desagradables.

En el vapor «Mahón» embarcó ayer para Barcelona nuestro distinguido amigo don Luis Rodríguez Muncada, Teniente coronel de Caballería.

Ha sido ascendido a Veterinario 2.º militar don Manuel García Fernández de la Comandancia de Artillería de Mallorca.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Valencia, Ibiza y Palma el vapor correo «Mallorca» al mando de su capitán don Francisco Marsal.

El «Mallorca» zarpará esta noche a hora de itinerario para los puertos de procedencia.

Nuestro amigo el Sobrestante de Obras Públicas con destino en esta don José M.ª Domenech, ha sido ascendido a Oficial primero.

Felicítale deseándole muchas prosperidades en su carrera.

Esta noche y siguiendo la costumbre establecida, debe reunirse nuestro Excelentísimo Ayuntamiento en sesión de según la convocatoria, en la que serán firmes los acuerdos cualquiera que sea el número de señores concejales que asistan al acto.

Ayer tarde zarizó de nuestro puerto para el de Niza el vapor de nacionalidad francesa «Cuers» que entró el sábado de arribada forzosa por causa del mal tiempo reinante.

El «Cuers» procedía de Argel con cargamento vario.

Ayer mañana se vió nuestro Mercado abundantemente abastecido de pescado por haber aportado grandes cantidades a la venta los pescadores de la localidad y del bou, éstos llegaron a última hora.

JARABE YER
CURA
todas las enfermedades del Pecho y Vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros.
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Conferencias telegráficas

(servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias varias

Desde el año 1880 no se habían observado nevadas tan tempranas

Ola de calor

El Cairo.—Se siente en esta población una ola de calor procedente del nordeste de Africa.

El termómetro marca 39 grados.

Preparativos guerreros de Méjico

Washington.—El Gobierno mejicano realiza grandes compras de armas y municiones en Europa. Los Estados Unidos se oponen a ello, entendiendo que la convención internacional relativa a las armas prohíbe dicho tráfico.

Las reservas yanquis; el tratado de paz

Washington.—El Senado ha aprobado una reserva concediendo a los Estados Unidos el derecho a aumentar los armamentos sin necesidad de dar cuenta a la Liga de las naciones en caso de guerra o de amenaza de invasión.

Votó también por votos contra 41 otras reservas que conceden a los Estados Unidos el derecho de autorizar las relaciones comerciales con los súbditos de Estados que formen o no parte de la Liga de naciones, con la condición de que dichos súbditos no habiten en el país natal.

Otra reserva estipula que ninguna cláusula del tratado podrá contrarrestar los derechos de los súbditos americanos ni oponerse a ellos.

Fué aprobada esta reserva por 52 votos contra 41.

Termina el estado de guerra yanki-alemán

Nueva York.—El Senado y la Cámara de diputados ha ratificado el acuerdo de considerar terminado el estado de guerra entre los Estados Unidos y Alemania.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret, Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona
Barcelona 24 Noviembre 1919.
Precios de venta

Table with 2 columns: Metal (Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.) and Price (Ptas., Cts.).

Facilitada por la casa Caplain Saint-André et Fils de Paris
PRECIOS DE VENTA

Table with 2 columns: Metal (Plata fina, Soldadura de 750 mm., etc.) and Price (Ptas., Cts.).

Noticias de España

Madrid 23 a la 1.

Sobre las herencias "ab intestato"

El señor Urbieta ha presentado al Senado una proposición de Ley en la que dispone que el derecho de heredar «ab intestato» no se extienda más allá del tercer grado de parentesco en línea colateral y a falta de personas que tengan derecho a heredar, heredará el Estado.

El Perú ha aprobado el tratado de Versalles

Se ha recibido un telegrama del Presidente de la Asamblea Nacional del Perú, en el que da cuenta de haber sido aprobado el tratado de Versalles.

Añade que se dedicó un saludo al pueblo español, cuya pertenencia al Consejo de la Liga de las naciones es para el Perú motivo de regocijo.

Agitación sindicalista

Dicen de Jaen que con motivo de haber sido deportados ocho sindicalistas, se nota gran agitación, habiéndose alterado el orden público.

La benemérita dió varias cargas olvidando los grupos. Las autoridades han adoptado severas medidas.

Fallo de un tribunal de honor

Dictado el fallo por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en el sentido del informe del fiscal, en el caso de que el ministro de la Guerra diete una Real orden separando del Ejército a 16 oficiales de la Escuela Superior de Guerra, a los que se formó tribunal de honor, los oficiales presentarán un recurso ante el tribunal contencioso.

La huelga de panaderos

La huelga de panaderos de Madrid se ha agravado. Se han registrado coacciones y asaltos en las tahonas y en los carros que expenden pan. Hay varios heridos.

El conflicto de Barcelona se agrava

También se agrava el conflicto de Barcelona, pues los patronos amenazan nuevamente con el lock-out general.

Explosión de un petardo

En la plaza de Cataluña ha explotado un petardo.

Madrid 24 a las 19.

Consejo de Ministros

El Gobierno se ha reunido en la Presidencia para celebrar Consejo de Ministros que comenzó a las cuatro.

Hablando con el señor Burgos Mazo

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo informó a los periodistas de los trabajos que lleva a cabo para conjurar el conflicto del pan.

Dijo el ministro que los patronos y los obreros se muestran irreductibles.

Los patronos rechazan la comisión mixta proponiendo que el Ayuntamiento se incaute de las tahonas.

El señor Burgos teme que para resolver el conflicto sea necesario tener que elevar el precio del pan a cuatro céntimos por kilogramo.

Ha ordenado el ministro a los

Gobernadores de provincias que envíen pan a Madrid, pero parece que los obreros niegan a fabricarlo.

Huelga general en Zaragoza

Se reciben noticias de que se ha declarado la huelga general en Zaragoza, temiéndose ocurran desórdenes.

El ministro de Abastecimientos

Al llegar a la Presidencia el ministro de Abastecimientos, conde de San Luis, dijo que llevaba al Consejo varios expedientes.

Preguntó a los periodistas si sabían algo de Zaragoza y dijo que se había declarado la huelga general.

Los reporteros interrogaron a su vez al ministro de la Guerra general Tovar preguntándole si se había declarado el estado de guerra en Zaragoza, a lo que contestó el ministro: —Tal vez.

A las cuatro y media llegaron a la Presidencia los ministros de Estado y Marina, no haciendo manifestación alguna.

Los patronos barceloneses

La comisión de patronos barceloneses confrenciaron con los señores Sánchez Toca y Burgos Mazo.

Preguntados estos señores acerca del resultado de la entrevista con los patronos catalanes mostráronse reservados.

Madrid 25 a las 5.

Nota oficiosa

La nota oficiosa que del Consejo de ministros fué facilitada a la prensa es poco expresiva.

En ella se dice que se aprobó un proyecto de ley.

Se trató de la situación de Zaragoza y de las medidas que deben adoptarse frente al conflicto.

La huelga de panaderos solucionada

Se ha solucionado la huelga de panaderos madrileños por haberse incautado el Gobierno de las tahonas.

Una orden

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo ha ordenado que vuelvan a Zaragoza los jefes obreros.

PRENSA ASOCIADA

SUBASTA

El día 30 del actual, a las once de la mañana y en el despacho del Notario de esta ciudad don Francisco Andreu Orfila tendrá lugar la subasta de las casas números 17 y 19 de la calle de Prieto y Caules.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario. 5—8

SEÑORITAS

que sepan algo de coser y quieren vestir bien, por 30 pesetas, tan solo dos meses, diciembre y enero, podrán hacerse toda clase de vestidos, esmerada confección, especialidad en los trajes sastre verdaderos.

INFANTA, 35. MAHÓN

CASA LLOPIS

3—3

SE VENDEN

Evases de petróleo vacíos al por mayor.

Informarán Portal de Mar 17 y Arravaleta 10. 2—5

Preparando una sublevación

Londres.—Dice el «Times» que según una información recibida de países neutrales parece ser que existe en Alemania un movimiento dirigido por el partido militar y que se hacen preparativos de sublevación en contra de los aliados. Se opina que además de los cien mil hombres que están actualmente bajo las armas, hay en Berlín y en las grandes ciudades un importante ejército compuesto de oficiales de artillería, cuyo número se eleva a 300.000.

Contra Petrogrado

Copenhague.—Comunican de Helsingfors que el proyecto de firmar un armisticio entre los países bálticos y el Gobierno de los Soviets, ha sido abandonado por la intervención de los aliados. Se pondrá a disposición del ejército de Yudenich un ejército de 30.000 voluntarios finlandeses para realizar la ofensiva y apoderarse de Petrogrado antes de Navidad.

Ha sido disuelta la Conferencia de Derpat, donde no se trató más que del cambio de prisioneros.

Intento de estafa

Estocolmo.—Han sido detenidos por motivos que han causado enorme sensación, el armador y el capitán del vapor «Hirdu», que había sido asegurado por cuatro veces su valor. Dicho buque salió con cargamento de dinamita, que se hizo estallar en alta mar. El buque se hundió. Fué redactada un acta, en la que se afirmaba que el buque había chocado con una mina. El capitán del buque ha confesado su delito.

El Tribunal de presas de Amberes

Amberes.—El Tribunal de Presas ha dictado sentencia en el asunto de los buques alemanes incautados en 1914 por las autoridades belgas en Amberes. El Tribunal ha declarado dichos buques buena presa.

Se trata de 33 navios que suman un total de 130 000 toneladas.

Pena agravada

París.—Un Consejo de Guerra de Amiens ha elevado a diez años de trabajos forzados y veinte de extraflamamiento la pena de cinco años impuesta en 27 de agosto a Mauricio Fuchs, obrero de Gorey, por haber denunciado a los alemanes a catadores habitantes de aquella población.

La escuadra británica del Báltico

Londres.—El «Daily Chronicle» dice que la escuadra inglesa del Báltico ha recibido la orden de regresar antes de que comiencen los hielos.

América-Alemania

Londres.—Le telegrafian al «Times», desde Nueva York que se ha establecido un servicio de vapores entre América y Hamburgo, que empezará a funcionar el día 15 de diciembre.

Las nevadas en Francia

París.—La oficina Central de Meteorología dice que este año las nevadas se presentan excepcionales, anunciando un invierno duro.